



## Supérate y Conape gradúan primer grupo de personas cuidadoras en República Dominicana #Cuidados



**Gloria Reyes y José García Ramírez, directores generales de Supérate y del Consejo Nacional de la Persona Envejeciente (Conape), respectivamente, encabezaron el acto de graduación del primer grupo, 88 mujeres y dos hombres, de personas cuidadoras;** también les fueron entregadas sus licencias para ejercer el oficio de cuidadora y cuidador “como manda el librito”.

Las y los nuevos profesionales, informaron los funcionarios, realizaron pasantías pagadas y supervisadas por Supérate en los centros de atención permanente del Conape, y firmarán un contrato con esta institución para ofrecer servicios de cuidados domiciliarios a través de los centros de atención permanente al adulto mayor.

El acto de graduación fue realizado el pasado 5 de noviembre, cuando se celebra a nivel internacional el Día Internacional de las Personas Cuidadoras. **“Nuestro país da un paso crucial hacia la construcción de una República Dominicana más justa y equitativa, donde el cuidado se valore y se promueva como una responsabilidad colectiva”,** expresó la directora general de Supérate.

Las cuidadoras y los cuidadores, de Santo Domingo Este y Azua, que se graduaron y que recibieron el documento oficial que les permite ejercer de manera profesional el oficio al que han dedicado años de su vida, tal vez sin proponérselo, participaron de los cursos Infotep para personas cuidadoras, los cuales incluyen módulos que van desde la movilización segura de personas mayores y la prevención de riesgos, hasta la atención a las necesidades emocionales de los usuarios/as del servicio.

“Desde 2021, nuestro país ha priorizado como política pública la creación gradual del Sistema Nacional de Cuidados, el cual busca reconocer el cuidado como un derecho fundamental y como un trabajo digno y remunerado”, apuntó Anabel Rivas, directora de Comunidades de Cuidado en Supérate.

Rivas informó que Supérate y las otras instituciones que conforman la mesa nacional de cuidados trabajan para expandir el piloto a otros municipios de República Dominicana.



## Manos Dominicanas expone y comercializa artesanías en congreso ALAS-RD-CARIBE 2024 #ManosDominicanas



**Manos Dominicanas, dependencia del programa gubernamental Supérate, participó en la feria artesanal “Manos Solidarias”, en el marco del congreso internacional ALAS-RD-CARIBE 2024, que se realizó en la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD).**

Durante el acto de inauguración, la directora general de Supérate, Gloria Reyes, declaró que Manos Solidarias es la plataforma gubernamental en la que cientos de familias son representadas por mujeres y hombres que tienen un taller que genera ingresos para sus familias y les permite crear empleos, y esto contribuye, sin lugar a dudas a mejorar la economía de la comunidad y del país”.

Asimismo, expresó que las piezas que se muestran a los participantes nacionales e internacionales del congreso ALAS-RD-CARIBE 2024 son parte de la cultura dominicana,

“y cuentan con una estrategia de lucha contra la pobreza, que es la apuesta del Gobierno mediante la inclusión económica, mediante la generación de medios de vida, mediante la generación de ingresos”, agregó Reyes.

“Para nosotros es emocionante ver que cuando alguien visita la República Dominicana y compra una artesanía, eso es compartir con un pedacito de nuestro país”, expresó Esther Castillo, directora de Comercio Solidario de Supérate.

La entidad gubernamental expone y comercializa piezas artesanales hechas por hombres y mujeres dominicanas, elaboradas en jícara de coco, larimar, ámbar, barro y cuerno; así también muñecas sin rostro, y las destacadas piezas de “Inicio”.



## Durante donación a Conape, Gloria Reyes informa convocarán nuevos pasantes para Cuidados #Cuidados

**La directora general del programa Supérate anunció que próximamente será realizada otra convocatoria para un nuevo grupo de pasantes que seguirán ampliando y fortaleciendo el Sistema Nacional de Cuidados.**

Gloria Reyes, durante un acto de donación de material gastable al Consejo Nacional de la Persona Envejeciente (Conape), afirmó que el gobierno encabezado por Luis Abinader tiene la meta de formar una generación de profesionales del cuidado, “para lograr este objetivo es necesario contar con los equipos humanos y las herramientas que faciliten el trabajo para el que se entrenaron”.





Sobre la donación realizada por Supérate a Conape, Reyes indicó que estos serán entregados a las personas cuidadoras que actualmente realizan pasantías en los centros de atención permanente al adulto mayor en las localidades de Azua y Santo Domingo Este.

Gloria Reyes y José García Ramírez coincidieron en que con estos insumos (mascarillas quirúrgicas, guantes desechables, pañales desechables para adultos, gasas, esparadrapos, sábanas desechables, y alimentos fortificados) los y las pasantes podrán realizar óptimamente la labor de cuidados, y al mismo tiempo fortalecerán su proceso de formación y profesionalización como personas cuidadoras.

“Confiamos en que estos materiales serán de mucha ayuda para que los centros de día de Conape continúen brindando la mejor atención



posible a nuestros adultos mayores. Este es un valioso apoyo que brindamos desde Supérate para los y las cuidadoras puedan atender con dignidad, calidad y facilite ese gran y extraordinario trabajo que se realiza”, manifestó Reyes.

Mientras que, el director de Conape, José García Ramírez, agradeció al programa Supérate por esta contribución y garantizó que los materiales recibidos llegarán a los centros de atención permanente a la persona envejeciente de Azua y Santo Domingo Este.

## Supérate une esfuerzos con Index y Aseme para beneficiar a dominicanas en España #AlianzaSupérate

**El programa Supérate, en colaboración con el Instituto de Dominicanos y Dominicanas en el Exterior (Index) y la Asociación Española de Mujeres Empresarias de Madrid (ASEME), presentó el proyecto “Red de Empoderamiento de las Mujeres Dominicanas en España” que beneficiará a 50 mujeres emprendedoras, quienes se integrarán y recibirán formación presencial y virtual para su desarrollo y el crecimiento de sus negocios y proyectos productivos.**

La iniciativa busca empoderar a las mujeres dominicanas en España apoyándoles en sus proyectos y emprendimientos a través de formación especializada y oportunidades de networking. El anuncio fue realizado en el marco de los encuentros institucionales y empresariales que se llevan a cabo durante la Semana Dominicana en España (SEDE).

Supérate asumirá las capacitaciones en emprendimiento, planes de negocio, educación financiera y desarrollo de habilidades blandas. Este proceso se llevará a cabo mediante un plan curricular diseñado en conjunto con ASEME, con el fin de fortalecer las capacidades empresariales y productivas de las beneficiarias y asegurar el éxito y sostenibilidad de sus emprendimientos. “Para estos programas utilizaremos la experiencia de Mujeres SuperEmprendedoras”.

En tanto, la presidenta de la Asociación Española de Mujeres Empresarias (ASEME), Gricell Garrido Colón, motivó a todas las beneficiarias presentes a participar de manera activa en todos los espacios que puedan contribuir al desarrollo de la diáspora residente en España y extensión a las mujeres dominicanas que contribuyen a través de sus trabajos y emprendimientos al aparato productivo y la economía española.

Se recuerda que este proyecto es el resultado de un convenio firmado entre estas instituciones en el marco de actividades de la Feria Internacional de Turismo (FITUR) 2024, con miras a ofrecer apoyo y capacitar a las mujeres empresarias y emprendedoras de nacionalidad dominicana radicadas en España.





## “El Bono de Emergencia ha beneficiado a 52,601 familias dominicanas”, afirmó Gloria Reyes en foro internacional #Bono

En la XVI edición del Foro Ministerial sobre Desarrollo de América Latina y el Caribe, celebrado en Barbados, **la directora general de Supérate, indicó que el Bono de Emergencia, una transferencia temporal que se institucionalizó en el año 2022, ha beneficiado a 52,601 familias entre septiembre del año 2022 (por el paso del huracán Fiona) hasta enero 2024 cuando el subsidio fue distribuido entre las familias que vieron sus ingresos afectados por el cierre de la frontera RD-Haití.**

Durante su turno en el evento, Gloria Reyes, expresó que, gracias al uso de la tecnología, el gobierno dominicano ha logrado dar respuesta eficiente a familias afectadas en contexto de catástrofe. El foro internacional fue organizado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en América Latina y el Caribe, y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

Ante representantes gubernamentales de países de América Latina y el Caribe que participaron en el XVI Foro Ministerial sobre Desarrollo de América Latina y el Caribe (ALC), la directora general de Supérate, hizo énfasis en que, gracias al uso de la tecnología, el gobierno dominicano pudo atender y dar la respuesta necesaria a más de 35 mil familias que fueron afectadas por el paso del huracán Fiona, en el año 2022.

“También sufrimos situaciones como la explosión ocurrida en una fábrica de plásticos en San Cristóbal, al sur de Santo Domingo, en esta ocasión, además de las lamentables pérdidas humanas, 884 familias beneficiarias y no de los programas de protección social, vieron afectadas sus fuentes de generación de ingresos”, apuntó Reyes.

Asimismo, indicó que el Bono de Emergencia también ha servido para fomentar la resiliencia de la población vulnerable que vive en la zona fronteriza y que a principios del año 2024 sufrió por el cierre de la frontera entre República Dominicana y Haití.

El Foro Ministerial sobre Desarrollo en América Latina y el Caribe se celebró por primera vez en 2007 con el objetivo de ofrecer a ministros, ministras y otros tomadores de decisión un espacio para debatir experiencias en políticas públicas en el ámbito del desarrollo humano y social, y vislumbrar respuestas a los nuevos desafíos de la región.

Además de Gloria Reyes, en la XVI edición del Foro Ministerial sobre Desarrollo de América Latina y el Caribe, participaron el viceministro de Planificación e Inversión Pública en el Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo (Mepyd), y el subdirector de Operaciones de Supérate, Wailly Lewis.

